



Grimisuat, le 15 juin 2022

COMMUNIQUÉ AUX MÉDIAS

Embargo: 15 juin, 12h

SANTÉ PUBLIQUE / VALAIS

Le Home Les Crêtes adhère au modèle Les Fleurs du Temps

Le Home Les Crêtes de Grimisuat a rejoint la société Les Fleurs du Temps SA, entité intercommunale multisite qui assure déjà l'exploitation de différents EMS au coude du Rhône. Cette décision pour l'un, et cette arrivée dans le Valais central pour l'autre, met en lumière un modèle qui convainc de plus en plus de collectivités, et qui a le soutien du Canton. Avec cette intégration, Les Fleurs du Temps gèrent 1 foyer de jour et 5 EMS valaisans.

«Nous cherchions un partenaire dans lequel notre EMS Les Crêtes – qui accueille une soixantaine d'aînés d'Ayent, Arbaz et Grimisuat – puisse trouver place, et qui permette d'assurer sa santé financière, tout en préservant l'aspect social et régional de la prise en charge», expliquait ce matin Raphaël Vuigner, président de Grimisuat et vice-président de la Fondation Home Les Crêtes, aux journalistes réunis en conférence de presse à Grimisuat. «Notre choix s'est porté sur la SA Les Fleurs du Temps. Non seulement ils ont assuré avec brio la gestion de notre établissement depuis septembre 2020, suite à la disparition tragique du directeur, mais leurs valeurs rejoignent les nôtres, ils sont 100% en mains de collectivités publiques valaisannes, et finalement je connais très bien Nicolas Kaufmann, leur directeur général, qui a emmené notre EMS de 2010 à 2015.»

Fibre sociale, logique entrepreneuriale

En effet, si les contacts interpersonnels noués il y a quelques années ont sans doute alimenté la confiance réciproque, c'est bel et bien le modèle même des Fleurs du Temps qui a été choisi par la Fondation Home Les Crêtes, présidée par Christophe Beney, président d'Ayent, lequel a rejoint le Conseil d'administration Les Fleurs du Temps. Car si les partenaires actuels des Fleurs du Temps, entité née il y dix ans, ont choisi la société anonyme et sa souplesse pour structure juridique, l'entité se revendique bel et bien sociale et de proximité. Tout en s'inscrivant dans une logique entrepreneuriale lui permettant de voir l'avenir avec sérénité. «La structure, qui réunit aujourd'hui les Foyers de Fully, Charrat (Martigny), Leytron et Saillon, ainsi que le Centre de jour de Fully, offre en effet à ses différents foyers une direction commune, mais également des services mutualisés: administration et finances, ressources humaines, intendance et technique, cuisine, etc.», explique Nicolas Kaufmann.

Engagement de professionnels de haut niveau

Un modèle qui dope l'efficacité de la structure, tout en favorisant les économies d'échelle. Et qui permet, avec 330 collaborateurs et plus de 24 millions de chiffre d'affaires annuels, d'intégrer des professionnels de haut niveau, tant dans les soins – infirmière clinicienne spécialisée, infirmier veilleur de nuit, infirmière responsable de l'évaluation des dossiers – que dans l'administration – responsable des ressources humaines et comptable, tous deux avec brevet fédéral. Autant de compétences précieuses pour un secteur qui fait face à d'importants défis, liés notamment au vieillissement de la population et à la complexification des profils de bénéficiaires (démences séniles, troubles psy, etc.).

«Nous n'avons pas l'ambition d'un grand groupe privé, qui aurait pour objectif le rendement maximal et serait sous pression de ses actionnaires, indique Nicolas Kaufmann. Notre fierté actuelle? Offrir à nos résidents un tarif de séjour, hors soins (pris en charge par l'assurance maladie) inférieur à 130 francs par jour; un montant suffisamment bas pour être couvert par les prestations complémentaires, en cas d'incapacité de payer du bénéficiaire.»

«Notre société peut encore se développer»

Nous ne sommes pas proactifs sur cette question. Cependant, nous sommes ouverts aux sollicitations et les examinons avec attention. Notre ambition de développement n'est pas quantitatif, elle est avant tout qualitatif.»

Les Fleurs du Temps – Chiffres clés (après intégration Home Les Crêtes)

200	lits, dont 5 de court séjour
15	places en Foyer de jour (Le Moulin, Fully)
330	collaborateur·trice·s
24	millions de chiffre d'affaires
230'000	repas/an (EMS, foyer de jour, livrés à domicile, UAPE), soit environ 750 repas/jour

Les Fleurs du Temps – Prestations

Accueil de long séjour
Accueil de court séjour (max. 4 mois par an)
Accueil de jour (Centre Le Moulin, Fully)
Gériatrie – Psycho-gériatrie – Psychiatrie – Soins palliatifs

Les Fleurs du Temps – Dates clés

1989	Ouverture du Foyer Sœur Louise Bron (Fully)
1995	Ouverture du Foyer Les Collombeyres (Saillon)
2003	Direction partagée des EMS de Fully et Saillon
2008	Projet d'étendre le concept aux communes de Charrat et Leytron
2012	Création de la société Les Fleurs du Temps SA
2014	Intégration de Fully et Saillon aux Fleurs du Temps
2015	Nomination Nicolas Kaufmann à la direction générale
2015	Ouverture et intégration du nouveau Foyer Les Adonis (Charrat)
2015	Ouverture et intégration du nouveau Foyer Les Fleurs de Vigne (Leytron)
2022	Intégration du home Les Crêtes (Grimisuat)

Contacts

Christophe Beney, président d'Ayent, président de la Fondation Home Les Crêtes, membre du CA Les Fleurs du Temps, christophe.beney@ayent.ch, 079 351 22 10

Raphaël Vuigner, président de Grimisuat, vice-président de la Fondation Home Les Crêtes, raphael.vuigner@grimisuat.ch, 079 750 26 56

Nicolas Kaufmann, directeur général des Fleurs du Temps, nicolas.kaufmann@lfdt.ch, 079 644 36 30

www.lesfleursdutemps.ch
